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Золотой и медный щиты или подделка веры 

 

Прежде всего, обратимся к Библии. 

 

3Цар 14:25-28 «На пятом году царствования Ровоамова, Сусаким, царь Египетский, вышел 

против Иерусалима и взял сокровища дома Господня и сокровища дома царского [и золотые 

щиты, которые взял Давид от рабов Адраазара, царя Сувского, и внес в Иерусалим]. Все взял; 

взял и все золотые щиты, которые сделал Соломон. И сделал царь Ровоам вместо них медные 

щиты и отдал их на руки начальникам телохранителей, которые охраняли вход в дом царя. 

Когда царь выходил в дом Господень, телохранители несли их, и потом опять относили их в 

палату телохранителей». 

 

Итак, немного истории. Пик могущества и богатства Израиля приходился на время правления 

Соломона. Дела действительно шли так хорошо, что «все сосуды для питья у царя Соломона 

были золотые, и все сосуды в доме из Ливанского дерева были из чистого золота; из серебра 

ничего не было, потому что серебро в дни Соломоновы считалось ни за что» (3Цар. 10:21). 

Сегодня ни одно государство мира не может похвастаться тем, что так богато, что серебро 

потеряло всякую цену. В свое время царь Давид принес золотые щиты в Иерусалим после 

победы над Сирией. Во времена Соломона были сделаны еще 200 больших золотых щитов и 300 

меньших, которые демонстрировались вместе со щитами Давида гостям как символ могущества, 

силы и благополучия государства. В Библии мы читаем, что множество народа приходило 

посмотреть на все то, что происходило в Израиле, «услышав о славе Соломона во имя Господа». 

Именно во имя Господа, так как вся слава принадлежит только Ему и все, что у нас есть – от 

Него. 

 

Но вот в 933 г. до н.э. на престол вступил Ровоам, сын израильского царя Соломона и 

аммонитской царевны Наамы. Он думал, что благословение и благодать от Бога передаются по 

наследству, и он автоматически будет иметь то, что было у его отца и даже больше того. И вот 

подошли к нему люди от Иеровоама, который был в бегах от Соломона, и наученные им 

просили облегчить их обязанности перед царем. Царь советовался со старцами и с молодыми 

людьми, выросшими с ним. Хотя не так уж и молод он был. Во время вступления на престол 

Ровоаму был 41 год. Но, видимо, и к этому возрасту он не приобрел достаточно мудрости. В 

итоге царство разделилось. Два царства были во вражде друг с другом, но самое худшее, они 

были в неповиновении Богу. Библия говорит, что Ровоам делал неугодное в глазах Божьих. 

Последствия греха не заставили долго ждать. На пятом году правления пришел фараон Сусаким. 

Царь решил откупиться от него и отдал все сокровища и из своего дома и из дома Божьего. И 

вот тут у него появилась мысль заменить отданные врагу сокровища на подделку из меди. 

Внешне похоже, особенно если хорошо начистить. Народ не отличит, и все будет как прежде. 

Но нет. Сейчас тоже некоторые делают подобное, продавая нелегально ювелирные изделия как 

бы из золота. Человек купил подешевле кольцо, одел его довольный, а к вечеру весь палец 

зеленый. Вот и все золото. 

 

Хочу поговорить о вере. 

 
ПОЧЕМУ ДЕТИ БОЖИИ ОХЛАДЕВАЮТ К БОГУ? 

В нашей церкви мы сожалеем о тех, кто когда-то был в нашем собрании, но теперь больше не 

приходит. Эти верующие росли духовно и были важной частью семьи Божией. Мы любили их; 

они выглядели очень верными Господу. 

Но теперь их нет, они ушли! Некоторые из них вернулись к своим прежним греховным 

привычкам. Другие вообще не посещают церковь. В одно время они не могли дождаться начала 

собрания. Их трогало пение, прославление и проповеди. Сейчас они холодны, так как будто 

никогда не знали истины. Они больше не святы и не верны Господу. 
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Где-то во время своего следования они были разбиты сатанинской атакой. Грех вошѐл, и они 

удалились от Бога. Но они не должны были сдаться там, где они могли утвердиться в Господе, 

Вместо того, они подняли свои руки и сдались, говоря: "Я не могу сделать это! Я недостаточно 

силен духовно, чтобы продолжать. Я ненормальный христианин, что-то ужасно неправильно со 

мной. Я слишком слабый, слишком плотской, слишком порабощѐн своей ветхой натурой, чтобы 

что-то изменить". 

В Псалтыре Давид смотрел на все отступления вокруг него. Любящие Господа, которые были 

когда-то признаны святыми и верными, падали слева и справа. Давид был поражѐн зрелищем, 

когда столько много из народа оставили Бога, и он взывал: "Помоги Господи! Святые 

отступают, верные исчезают. Они отступают от Тебя и падают!" 

В Библии символом веры является щит. Вера защищает нас от стрел дьявола, защищает нас 

от воздействия мира. Но когда человек идет на компромисс веры, когда сдается врагу, то он 

теряет этот золотой щит. Он знает, что уже нет той истинной веры, которая видна из дел. 

Человек смиряется с этим, или, что значительно хуже, удовлетворен тем состоянием, в котором 

находится. Но, желая, чтобы в глазах людей он оставался благочестивым христианином, живую 

веру в Бога он заменяет на религию, традиции, вид благочестия. Это и будет тот медный щит, 

который издали похож на золотой, но, окисляясь, отравляет жизнь человека. Да и испытаний 

такой щит веры не выдержит. Медь есть медь. Даже просто со временем она теряет свой вид, не 

говоря уже об особых испытаниях. 

 

Почему подобное происходит в жизни человека.  

Имеются несколько главных причин, почему сегодня христиане поворачиваются 

спиной к Господу: 

1. Христиане ослабевают, потому что они не понимают милосердия Бога! 

Многие христиане находятся в определенном умственном рабстве. Они имеют очень 

ограниченное представление Божьего милосердия! Они переносят много обвинений, осуждения 

и страха, потому что не позволили Духу Святому открыть величие Божьего всепрощающего, 

исцеляющего, примиряющего милосердия.  

Многие отступают и падают, когда грех овладевает, когда сатана наступает, как наводнение, и 

внезапно они пойманы в дьявольскую западню, особенно когда упали в один из старых грехов 

или пороков, и дьявол начинает порабощать человека! 

Вначале чувство вины поднимается в вас, потом страх наполняет ваше сердце. Сознание полной 

неудачи и беспомощности переполняет вашу душу. В этом месте большинство верующих 

убегают от милости, потому что их представление Божьего милосердия так ограничено! 

Дьявол приходит к вам и говорит: "Ты уже достиг своего предела. Ты исповедовал свой грех 

много раз. Нет больше возможности, чтобы Бог простил тебя опять, потому что ты согрешил 

против света. Если ты возвратишься и покаешься ещѐ раз, то как только ты повернѐшься, грех 

опять возьмѐт верх. Поэтому, уходи сейчас – не раздражай Бога!" 

Дьявол свяжет ваш ум узким, ограниченным представлением о Господней милости и 

милосердии. Он не хочет, чтобы вы видели весь океан Божьего милосердия, он хочет, чтобы вы 

видели только ручеѐк! О, вы можете поверить, что Бог простит вас два, три, может быть, семь 

или десять раз – но не больше. 

По причине нашего незнания прощающей, восстанавливающей силы любви Христа, мы терпим 

урон. Мы убегаем от Божьего милосердия к нам, потому что мы ужасно связаны нашим 

ограниченным представлением о Его милости.  



 3 

Слово "милость, милосердие" значит "доброе, сострадательное отношение к обидчику со 

стороны того, кто имеет силу". Вы знаете, Бог имеет силу ввергнуть нас в ад всякий раз, когда 

мы грешим. Но это и есть значение Его милосердия. Он всегда наблюдает за нами и может 

делать с нами, что Ему угодно. Но при этом Он любит нас и остается добрым и 

долготерпеливым к тем, кто отступает и терпит неудачи. 

Сегодня имеется большая проблема в проповеди святости. Часто наблюдаются грозные 

выступления против греха, без сопутствующего представления о Божьей милости и благодати. 

Это опасно! Слушайте этот почти неправдоподобный отрывок из Иеремии: "И сказал мне 

Господь: отступница, дочь Израилева, оказалась правее, нежели вероломная Иудея. Иди и 

провозгласи слова сии к северу, и скажи: возвратись, отступница, дочь Израилева, говорит 

Господь. Я не изолью на вас гнева Моего; ибо Я милостив, говорит Господь, не вечно буду 

негодовать. Признай только вину твою: ибо ты отступила от Господа, Бога Твоего, ...а голоса 

Моего вы не слушали, говорит Господь. Возвратитесь, дети-отступники, говорит Господь... 

потому что Я сочетался с вами" (Иер. 3:11-14). 

Вы, наверное, находите трудным принять прощение, когда вы согрешали так часто против того 

света, который вы приняли. Вместо этого, вы уходите, говоря, "Как могу я когда-нибудь 

возвратиться назад, когда я столько много слышал и всѐ равно падал и отступал от Него так 

тяжело?" Это и есть именно тот момент, когда вам нужно познание безграничного милосердия 

Божьего, иначе дьявол растерзает вас на части! 

Когда сатана приходит к вам со своей ложью, напомните ему о Петре, который был помазан на 

служение самим Господом и, однако же, упал так низко. Петр поклялся Богом, предал Иисуса, 

убежал прочь и сказал: "Я даже не знаю этого человека!" И вечная любовь и нежность нашего 

Господа Иисуса Христа нашла Петра в его разбитом состоянии, простила его, восстановила его 

и поставила его на возвышенность в день Пятидесятницы. 

2. Христиане считают себя недостойными иметь радости в Господе. 

Библия говорит, что радость в Господе – это наша сила, без неѐ мы не можем устоять. Мы 

должны быть на страже – потому что чувство вины и осуждения за наш грех абсолютно 

разрушают нашу радость в Господе! 

Многие христиане находятся в этом рабстве сегодня. Они не могут принять полное и свободное 

прощение; они думают, что не имеют права быть радостными. Когда блудный сын растратил 

своѐ наследство и пришѐл домой в печали и стыде, он хотел оставаться вне отчего дома. Но его 

отец легко простил его, заколол телѐнка и созвал всех на праздничный обед. 

Христианин, который имеет что-то, что нужно прятать, обычно не может спрятать 

ничего! Перемена написана на всѐм его лице. Она доказывается его хождением, разговором и 

всем видом. Если вы спросите его: "Как ты поживаешь?", ожидайте ответа: "Ничего, так себе, 

кое-как, помаленьку". Он не имеет вида радости и победы, только вид отчаяния, печали и 

удручения. Не может быть радости там, где таится грех! 

Но когда вы ненавидите ваш грех и покаетесь в нѐм, вы не должны позволять дьяволу 

обкрадывать вас в вашем праве радоваться и быть весѐлым! Принимайте Божье прощение и не 

сомневайтесь в вашем праве славословить и хвалить Его. Бог имеет великое желание, если вы 

упали, сделать вас сильными в вашем слабейшем месте. Потом Он желает помазать вас елеем 

радости! 

Библия говорит, что Иисус был "помазан елеем радости." (Евр. 1:9) – Он мог радоваться и 

славить Своего небесного Отца! Некоторые всегда представляют себе Иисуса плачущим в саду, 

роняющим кровавые слѐзы. Да, Он проводил ночи в страданиях, молясь наедине. Но я верю, что 

когда Он сходил вниз после тихого общения с Богом, Он радовался в своей душе! 
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Через всѐ Писание Бог изливает свой елей радости на тех, кто научился ненавидеть свой грех и 

любить Его праведность. Это и есть то, что Слово говорит об Иисусе: "Ты возлюбил правду и 

возненавидел беззаконие, поэтому помазал Тебя, Боже, Бог Твой елеем радости более 

соучастников Твоих" (Евр. 1:9). 

Возлюбленные, вы не должны уходить от Господа, не должны терять радость в Господе. Вы, 

имеете право славить Его – петь, восклицать и быть радостными в Господе – потому что вы 

имеете Отца, который прощает! 

3. Христиане попадают в узы ожесточения и бесконтрольного гнева. 

Дух гнева разрушает жизнь христиан и семьи везде. Это случается потому, что гнев не 

рассматривается как серьѐзный грех – как наркотики, алкоголь или прелюбодеяние. Он 

воспринимается легко – но не так, как в Божьем Слове. 

Библия очень ясно открывает, что гнев настолько опасен, что мы не должны даже ложиться 

спать, не разделавшись с ним. "Гневаясь, не согрешайте: солнце да не зайдѐт во гневе вашем; не 

давайте места диаволу" (Еф. 4:26-27). 

В этом стихе Павел связывает гнев с прямым действием дьявола. Он говорит: "Ваш гнев – от 

сатаны. Если вы не избавите вашу душу от него прежде, чем вы пойдѐте спать, то вы откроете 

ваше сердце для сил ада!" 

Гнев – это наводнение, вместе с которым приходит неудержимый поток резких слов. Мы 

недостаточно серьѐзно думаем об опасности гнева. Павел говорит, что мы должны удалять его 

немедленно и разделываться с ним немилосердно. Если мы не избавляемся от него, если мы 

продолжаем оставаться в том же состоянии – мы будем оскорблять Дух Святой. 

"И не оскорбляйте Святого Духа Божия, Которым вы запечатлены в день искупления. Всякое 

раздражение и ярость, и гнев, и крик, и злоречие со всякою злобою да будут удалены от вас, но 

будьте друг ко другу добры, сострадательны, прощайте друг друга, как и Бог во Христе 

простив вас" (Ефес. 4:30-32). 

Многие христианские супружеские пары сегодня идут по направлению к падению. Со временем 

они станут жѐсткими и холодными, потому что они продолжают размешивать котѐл гнева. Как 

только им покажется, что всѐ улажено – тут же приходит ещѐ одно "Но" – и они извергают 

опять какой-нибудь недостаток или изъян в прошлом. Тут приходит сатана опять, возбуждая 

прошлое! 

Писание говорит нам: "Честь для человека – отстать от ссоры; а всякий глупец задорен" (Пр. 

20:3). И "Кроткий ответ отвращает гнев, а оскорбительное слово возбуждает ярость" (Пр. 15:1). 

Прогоните его! Не выкапывайте прошлого. Вы даѐте возможность дьяволу лично войти и взять 

под контроль ваше супружество! Это не невинные перебранки между двумя любящими друг 

друга, а демонические атаки. И если вы даѐте им место, они ожесточат ваше сердце!  

4. Христиане не ищут своего призвания в Боге, а копируют других помазанников 

 

Ровоам не ценил тем, что он получил в наследство. Он не приложил внимания к тому, чтобы 

вникнуть, как появились эти щиты. Он не знал их истинной цены. Они просто достались ему. Он 

видел только внешнюю сторону – красоту, внимание к ним людей и т.д. С другой стороны он не 

искал того, чтобы сделать свои золотые щиты (как сделали их Давид и Соломон). Не ценя по 

настоящему, мы легко теряем то, о чем потом жалеем. Сохранить у себя щиты было не так 

просто. За них нужно было сражаться. Гораздо проще было их просто отдать, заменив потом на 

медные. И при этом, держась прошлого, можно упустить важность изготовления своих 

щитов!  
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Сегодня существуют подделки почти на всѐ. Однако в мире есть что-то, что не может быть 

подделано – это истинная духовность. То, что является истинно духовным, не может быть 

скопировано. Господь признаѐт только дело Своих рук, и не принимает человеческие копии Его 

Божественных дел. 

В КАЖДОМ ПОКОЛЕНИИ ЕСТЬ ДВИЖЕНИЕ, КОТОРОЕ ПЫТАЕТСЯ 

СКОПИРОВАТЬ ПЕРВОАПОСТОЛЬСКУЮ ЦЕРКОВЬ НОВОГО ЗАВЕТА. 

Время от времени некоторые христиане начинают думать: “Чтобы воистину быть 

благочестивыми, нам нужно обратиться назад и принять обычаи и традиции ранней церкви. Это 

единственный путь угодить Богу и, возможно, войти в новую Пятидесятницу”. 

Эти люди учреждают все известные сегодня структуры апостольской церкви из времѐн 

учеников. Они поставляют старейшин, дьяконов и епископов точно таким же образом, как делал 

это апостол Павел, и вводят правила поведения и кодекс одежды, как во времена апостолов. 

Затем они устанавливают все элементы крещения и хлебопреломления, как это было в ранней 

церкви. Но если это только копия, без силы Духа Святого – это мѐртвая религия. 

Печально, что такие действия производят только один плод, и этот плод – мѐртвая, человеческая 

духовность. Почему? Потому что человеку невозможно скопировать то, что является истинно 

духовным. Это работа Духа Святого, и только Его. Он постоянно в действии, совершая что-то 

новое в Своѐм народе. И для нас не существует никакого возможного способа воспроизвести 

или с дублировать Его работу. 

Существует одна большая ошибка в современной религии. Мы думаем, что если мы каким-то 

образом донесѐм знание Писаний и Библейские принципы до людей, они станут духовными. 

Мы посылаем обратившихся людей в Библейские школы или семинарии, где их начиняют 

Писанием, теологией и этикой. Мы учим их проповедовать, крестить и вести административную 

работу. Мы превращаем их в теологов, пасторов и миссионеров. Но факт остаѐтся фактом – ни 

один человек или научное заведение не имеет силы произвести духовность в ком-нибудь. Это 

делает только Дух Святой. 

Ваша церковь, возможно, имеет замечательные служения прославления, молитвенные 

служения, домашние группы, изучение Библии. Но все эти вещи сами по себе не производят 

духовность. Вы можете стать серьѐзным молитвенным воином или ревностным свидетелем 

Христа, внутренне изменив своѐ поведение и мышление, и всѐ-таки оставаться недуховным. И 

если Дух Святой не действует, вы беспомощны. 

Многие пасторы умирающих церквей совершают сегодня такие же ошибки. Они убеждены, что 

если они каким-либо образом внесут духовное пробуждение в свои церкви, тогда Дух Божий 

возвратится. Поэтому они постоянно гоняются за любыми духовными движениями, которые 

смогут принести им пробуждение. Но они остаются с копией, которая не имеет истинного 

помазания. 

ДУХОВНОСТЬ, КОТОРУЮ ПРОИЗВОДИТ ДУХ СВЯТОЙ, – ЭТО ГЛУБОКАЯ, 

НЕВИДИМАЯ РАБОТА В СЕРДЦЕ – ЭТО ИСТИННОЕ ДЕЙСТВИЕ БЛАГОДАТИ. 

Очень небольшая часть той работы, которую делает в нас Дух Святой, может быть видна. Вот 

почему истинно духовные люди редко ищут внешнее проявление Его работы. Павел говорит: 

“Мы смотрим не на видимое, но на невидимое” (2Кор. 4:18). 

В контексте этого отрывка Павел говорит о страданиях и скорбях. Он, в сущности, говорил: 

“Никто не знает, что нас встретит впереди, кроме Духа Святого. И это именно то, где 

выявляется истинная духовность – в испытаниях и страданиях”. 
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Однако не каждый, кто страдает, становится духовным. Многие христиане, которые переносили 

глубокие страдания, кончили тем, что обозлились и ожесточились против Бога и всего мира. 

Они убеждены, что Господь оставил их, и обвиняют Его в том, что Он отдал их в злобные 

челюсти сатаны. 

Но те, кто отдали себя под руководство Духа Святого, кто встречают свои скорби уверенными, 

что Господь производит что-то в них, выходят из своего горнила с сильной верой. И они 

свидетельствуют, что Дух Святой научил их большему во время страданий, чем в хорошее 

время их жизни. 

И опять можно вспомнить о щите, как символе веры и о переплавке золота: «О сем радуйтесь, 

поскорбев теперь немного, если нужно, от различных искушений, дабы испытанная вера ваша 

оказалась драгоценнее гибнущего, хотя и огнем испытываемого золота, к похвале и чести и 

славе в явление Иисуса Христа, Которого, не видев, любите, и Которого доселе не видя, но 

веруя в Него, радуетесь радостью неизреченною и преславною, достигая наконец верою вашею 

спасения душ» (1Петр. 1:6-9). 

 

МЫ ДОСТИГАЕМ ИСТИННОЙ ДУХОВНОСТИ НЕ ПУТЁМ ИЗМЕНЕНИЯ 

НАШИХ ОБСТОЯТЕЛЬСТВ, НО ТОГДА, КОГДА ОСТАВАЯСЬ В САМОЙ 

СЕРЕДИНЕ НАШЕЙ НЫНЕШНЕЙ СИТУАЦИИ, ИСПЫТЫВАЕМ ПРИСУТСТВИЕ 

БОГА И ОБЩЕНИЕ С НИМ. 

 

Сергей Поднюк, 

Ректор Теологического института ХВЕ, Минск 

 


